

Octobre Rose 2024 : la Fondation Bergonié accélère la recherche contre le cancer du sein

Chaque année, **Octobre Rose** met en lumière la lutte contre le cancer du sein, une maladie qui touche des milliers de femmes à travers le monde. À cette occasion, la **Fondation Bergonié** intensifie ses efforts pour soutenir la **recherche sur le cancer du sein** et financer des projets innovants.



En 2024, la Fondation se mobilise une nouvelle fois pour donner un coup d'accélérateur à deux initiatives majeures qui visent à améliorer le diagnostic et le traitement de cette maladie.

La Fondation Bergonié : un pilier de la recherche contre le cancer

Créée en 2011, la **Fondation Bergonié** est étroitement liée à l'Institut Bergonié, le Centre Régional de Lutte contre le Cancer (CRLCC) de **Nouvelle-Aquitaine**. Cet institut, fondé en 1923 à Bordeaux, est un acteur majeur dans le domaine de la **cancérologie en Europe**. Il se distingue par son approche innovante dans la prise en charge des patients, la recherche clinique et l'enseignement.

Grâce aux dons de nombreuses entreprises mécènes, la Fondation a déjà financé de multiples projets d'avant-garde, notamment dans le domaine du **cancer du sein**, une des priorités de la fondation. Avec plus de **1,6 million d'euros investis** depuis sa création, la Fondation Bergonié continue d'oeuvrer pour améliorer la **qualité de vie des patients**, les traitements et le **dépistage précoce**.



Deux projets phares en 2024 : X-Pulse et PRONE

En 2024, la Fondation Bergonié se concentre sur deux **projets de recherche innovants** :

X-Pulse : une nouvelle ère pour l'imagerie mammaire

Le **projet X-Pulse** propose une technique révolutionnaire d' **imagerie mammaire en 3D** . Contrairement à la mammographie traditionnelle, cette nouvelle méthode offre une **meilleure qualité diagnostique** sans compression du sein, ce qui améliore le confort des patientes. De plus, l'irradiation est réduite, minimisant ainsi les risques associés aux examens répétitifs. Cette avancée technologique pourrait transformer le dépistage, en le rendant plus précis et accessible à un plus grand nombre de femmes.

PRONE : protéger les poumons durant la radiothérapie

Le **projet PRONE** vise à réduire les **complications pulmonaires** liées aux traitements par radiothérapie. Après une opération du cancer du sein, certaines patientes doivent subir des séances de radiothérapie, qui peuvent impacter les tissus pulmonaires. PRONE développe un dispositif innovant, le **Venus Shell** , qui permet une radiothérapie en position ventrale. Ce système de repositionnement personnalisé garantit une meilleure précision tout en réduisant les effets secondaires pour les

patientes.



Présentation des projets : <https://www.fondationbergonie.fr/nos-projets/>

Mobilisation des entreprises de Nouvelle-Aquitaine

Pour financer ces deux projets ambitieux, la Fondation Bergonié lance un appel à la solidarité auprès des entreprises, particulièrement celles de la région Nouvelle-Aquitaine. En devenant mécènes, ces entreprises s'engagent dans une cause vitale et participent activement à des **avancées concrètes** pour la lutte contre le cancer du sein. Cette collaboration permet d'accélérer les recherches et de proposer de nouvelles perspectives de **guérison aux femmes** atteintes par la maladie.

Marina Mas, Directrice de la Fondation Bergonié, souligne l'importance de cette mobilisation : « Nous devons accélérer la recherche pour offrir de nouvelles perspectives de guérison. Rejoindre nos mécènes, c'est contribuer à des avancées concrètes ».

Une mobilisation locale avec les commerçants de Bordeaux

En parallèle des entreprises, les commerçants bordelais se joignent à la cause en 2024. Une soixantaine d'entre eux participent à une opération de sensibilisation avec la Fondation. Durant la semaine du 7 octobre, leurs vitrines arboreront un **mannequin au buste dénudé**, accompagné du slogan : « Le cancer du sein est toujours à la mode. Faites-vous dépister. ». Ces commerçants proposeront aussi à leurs clients d'arrondir leur paiement pour soutenir la **recherche contre le cancer du sein**, tout en vendant des **totebags** créés par l'artiste locale Mr Naturalist. Les fonds collectés seront entièrement reversés à la Fondation.

Pourquoi soutenir la Fondation Bergonié ?

Soutenir la **Fondation Bergonié**, c'est contribuer à faire avancer la recherche sur des **innovations thérapeutiques** qui peuvent sauver des vies. Le financement de la recherche est crucial pour améliorer les **techniques de dépistage**, développer des **traitements moins invasifs** et, surtout, augmenter les chances de guérison. La Fondation joue un rôle essentiel dans cette lutte en rassemblant des fonds pour les projets qui feront la différence.